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�" 李先生：本

身已經刨
好馬兼投
注 了 ，
如 今 取
消賽事我
覺得好無

奈，不過明
白這也只是馬會從安全

角度出發下的決定。我不懂政
治，但認為應該「馬照跑、舞
照跳」，希望班後生仔理性一
點，不要再影響賽事。
伍先生：我是中午看新聞知
道取消賽事的，我第一個想法

是 「 咁 都
得！？」如
今班示威
者 想 點
就點，你
要 搞 哪
裡，哪裡便

買你怕。我認為馬會
取消賽事屬無辦法
中的辦法，因

為他們(示

威者)真是什麼都做得
出，平日我在街上見到
他們都繞道離開！
楊先生：我來到投

注站才知道賽事取
消，覺得非常可
惜，但認同馬會的
決定，因為當中涉
及馬迷、馬匹與騎師
的安全。只能夠說，示
威者的行為令香港缺少了一
種娛樂，且他們將政治事件放
諸賽馬上的行為亦絕不應該。
何先生：香港應該是

「馬照跑、舞照跳」
的，圍堵馬場只是
講下便算吧，我都
不明白馬會怕什
麼。不過對於我而
言問題不大，有得賭
咪賭，無得賭咪唔賭囉！

■香港文匯報
記者 文森
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連登驚驚一駒 馬會收收眾蹄
黑色恐怖擾各業 「馬照跑」驟響警號
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馬會於昨日決定取消晚上賽
事，但賽事早於前日中午已接受
投注。馬會昨日公佈，所有透過
現金下注的已投注者，須於兩月

內，即9月18日至11月17日期間任何一天，於
賽馬日到馬場或在各場外投注處辦公時間內憑票
獲得退款；所有經由電話投注及互動投注服務投

注的款項，則會直接退回予有關投注戶口。
另外，顧客如以信用卡預訂馬場設施，有關
款項將退回信用卡戶口；如以現金購票，可憑
收據或門票於9月18日至10月2日期間任何一
天的賽馬日到馬場或在場外投注處辦公時間內
辦理退款。如欲查詢有關退款詳情，可致電馬
會熱線1817。 ■香港文匯報記者 鍾立

現金投注退款期兩個月

國慶取消放煙花 各界痛心盼社會復常
香港文匯報訊（記者 子京）香港持續多月的暴
力示威活動連累普羅大眾無法欣賞今年國慶煙花
匯演。康文署昨日宣佈，鑑於當前的情況，及基
於整體公眾安全的考慮，決定取消國慶煙花。香
港社會各界昨日在接受香港文匯報訪問時都表示
感到遺憾和無奈，並批評連串暴力示威事件剝奪
了市民的正常生活，反映了持續暴力示威已經構
成公眾安全隱患，冀社會同心協力止暴制亂，令
社會回復正常秩序。
今年國慶煙花原定由世茂集團獨家贊助主辦，康
文署昨日宣佈，鑑於當前的情況，及基於整體公

眾安全的考慮，原定於10月1日（星
期二）晚在維

多利亞港舉行的國慶煙花匯演將會取消。

「損害已太深太傷」
全國政協人口資源環境委員會副主任、港區省級

政協委員聯誼會會長施榮懷指出，暴力示威事件不
僅損害了香港經濟，也剝奪了普眾大眾的日常生
活。「各種暴力和破壞行為，對香港造成的損害已
經太深、太傷，看到如此境況，真是很痛心。」他
希望社會同心協力，盡快止暴制亂。
全國政協外事委員會副主任梁亮勝表示，在舉
國同慶祖國華誕的日子，香港竟取消了國慶煙
花，令人遺憾，但在當前暴力肆虐的環境下，他
理解康文署的決定，並希望特區政府和警隊採取

強有力的措施止暴制亂，早日恢

復香港的和諧安寧。
香港中華出入口商會會長林龍安指，香港多月來
的暴力示威不但影響了香港營商環境，更擾亂了香
港市民的正常生活。康文署是次出於公眾安全考慮
而取消國慶煙花，反映了暴力示威已經成為公眾安
全隱患。他希望更多香港市民站出來，向暴力說
不。

「十分無奈但尊重」
香港中華總商會副會長李應生對取消國慶煙花

感到十分無奈，但尊重特區政府的決定。「無論
是賽馬還是煙花匯演，都是市民正常的娛樂活
動，但因為目前社會環境而被迫取消，實在很不
應該。」

全國政協委員陳清霞表示，今年是新中國成立
70周年華誕，國慶煙花更具意義，對被迫取消感
到很遺憾。事實上，持續肆虐的暴力事件，已嚴
重擾亂了市民的日常生活方式，呼籲香港社會回
歸理性，勿令社會變得政治化，長此將損害香港
國際大都會的形象。
全國政協委員張學修指，今年舉國上下慶祝祖國

70華誕，香港卻取消了往年必不可少的國慶煙花匯
演，實在可惜，而這證明了暴亂對香港的負面影響
開始浮現，後果嚴重，他對此感到非常的憤怒和遺
憾，但同時更加堅定支持特區政府依法止暴制
亂，支持香港警方依法執法。

香港自回歸後一直「馬照跑、舞
照跳」，除了受天氣因素影響

外，之前只試過一次取消賽事。2008
年5月12日發生汶川大地震，國務院
宣佈將5月19日至21日3天定為全國
哀悼日，全國下半旗致哀並停止公共
娛樂活動，香港賽馬會亦取消原定5
月21日舉行的賽馬並將之延至6月5
日舉行。
然而，自6月以來，香港縱暴派及

暴徒藉反修例為名發起的暴力衝擊持
續逾百日，對香港法治、民生、經濟
各方面造成嚴重破壞，如今更波及普
羅大眾生活一部分的賽馬活動。

煽圍何君堯觀星筆射馬
暴力衝擊事件當中，何君堯成為暴
徒們針對的其中一個目標。有網民日
前更於網上發起圍堵行動，煽動市民
周三賽馬日去跑馬地馬場圍堵何君堯

及其愛駒「天祿」，有網民留言指
「邊個騎(天祿)就邊個墮馬」，更有
人留言問「馬如果比(畀)觀星筆照佢
會唔會暴走？」種種跡象顯示，有網
民打算昨日圍堵馬場，甚至用鐳射筆
照射馬匹，分分鐘令馬匹失蹄、騎師
墮馬，威脅人馬安全。
馬會最終於昨日約下午1時宣佈取

消當晚8場賽事。馬會表示，舉辦賽
事時一向以安全為首要考慮，盡責任
確保賽駒、馬迷、騎師及員工時刻安
全。馬會亦一直密切監察香港近日的
情況，並就昨晚的賽事進行全面的風
險評估後，鑑於馬迷、騎師、員工，
以及馬匹的安全受到威脅，因此決定
取消當晚賽事。

恐馬場暴力無奈盼理解
馬會發言人指出，作出決定時考

慮到跑馬地附近地區晚上或會發生

不可預計的混亂情況，跑馬地馬場
昨晚可能遭受干擾甚至可能出現暴
力場面，以及馬迷、騎師、馬會員
工及馬匹進出馬場時，跑馬地及銅
鑼灣地區的交通安排所存在的不確
定因素。發言人強調，對作出取消
賽事的艱難決定感到無奈，但公眾
安全是馬會的首要考慮因素，希望
賽馬業界與公眾人士理解。

何君堯驚訝憂港更負面
何君堯於晚上透過新聞稿表示，他

於昨日下午1時許得知馬會已宣佈取
消賽事時，感到驚訝，並指「相信全
香港馬迷、市民和全世界的賽馬圈子
也同樣感到驚訝」。他指出，他與許
多人一樣表示遺憾外，更憂慮今次取
消賽事會對香港作為國際大都會及香
港在賽馬世界之領導地位帶來負面影
響。
他亦於接受傳媒訪問時強調，香港

是一個法治社會，馬會亦不是一個政
治團體，他不會因恐嚇說話而屈服，
亦不會向惡勢力低頭。

香港文匯報訊（記者 鍾立）藉反修例為名發起的暴力

衝擊波及全港各區，如今連香港一直引以為傲的「馬照

跑」招牌也保不住！馬會原定昨晚於跑馬地馬場舉行8

場賽事，其中立法會議員何君堯名下的愛駒「天祿」被

編於頭場出賽，惟有連登網民針對何君堯發起圍堵馬場

行動，馬會於昨日約下午1時宣佈，鑑於馬迷、騎師、

員工以及馬匹的安全受到威脅，經全面風險評估後決定

取消當晚賽事。何君堯晚上回應指出，香港是一個法治

社會，豈能因恐嚇說話而屈服，亦不會向惡勢力低頭。

■■55月月1515日勝出日勝出「「法國五月盃法國五月盃」」的的「「天祿天祿」」讓馬主讓馬主
之一何君堯之一何君堯（（右五右五））獲獲「「拉頭馬拉頭馬」」殊榮殊榮。。馬會圖片馬會圖片

■■立法會議員何君堯與愛駒立法會議員何君堯與愛駒「「天天
祿祿」。」。 網上圖片網上圖片

■■66 號馬號馬「「天祿天祿」」於於
20192019年年55月月1515日在跑日在跑
馬地馬場舉行的第十一馬地馬場舉行的第十一
屆法國賽馬日奪得屆法國賽馬日奪得「「法法
國五月盃國五月盃」」。。 馬會圖片馬會圖片

■■跑馬地快活谷馬場昨晚度過一個跑馬地快活谷馬場昨晚度過一個
「「冇馬跑冇馬跑」」的賽馬日的賽馬日。。 資料圖片資料圖片
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